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令和５年第１回定例会 

質問

順位 

質問 

方式 
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

１ 一 問

一 答 

中 沢  仁 

議 員 

本市における

イノシシの防

除について 

①現在のイノシシの生息状況は 

②イノシシの被害状況（農産物、その他）

は 

③イノシシの被害への対策（捕獲、農地、

市民生活）は 

④被害対策を担う人材の確保について 

⑤被害対策を担う今後の人材育成について 

⑥今後、どのように活動していくのか 

⑦市全体としての対策は 

市長 

副市長 

地域振興部長 

市民生活部長 

２ 一 問

一 答 

篠 田 純 一 

議 員 

１．小中学校

の通学路にお

けるイノシシ

との遭遇や生

い茂る草等、

危険の除去に

ついて 

①通学路におけるこども達の安心安全を守

る事に関して市長の考えを伺う 

②イノシシに遭遇した際の危険回避をどの

ように指導しているか 

③現在、行っているイノシシへの対策以外

に今後行う対策はあるか 

④一部の小学校は完全スクールバスへの検

討も必要と考えるがいかがか 

⑤各部課にまたがる案件は庁内横断的な事

務対応が求められるが、副市長としてど

のように対応するのか 

⑥こども達を守っていく為には更なる地域

一体となった見守りが必要である。それ

らの声掛けをしっかりと市長の声として

市民に協力を求めるべきと考えるがいか

がか 

⑦現在、草が生い茂る時期にこども達が通

学コースをかえていることについて 

⑧特に県道においては県にしっかりと要望

することが重要と考えるがいかがか。ま

た、今後どうしていくのか 

市長 

副市長 

教育長 

危機管理監 

市民生活部長 

土木管理部長 

教育部長 

２．方向性が

示されたもの

の現実は棚上

げの状態であ

る桜川こども

園の今後の対

応について 

①令和元年第２回定例会の私の一般質問に

対しての市長答弁について、今もその認

識に変わりはないか 

②方向が示されただけで現実に計画が進ま

ない理由について 

③阿波小学校跡地に移転という方向性は教

育委員会内でのものであり、実際は市と

して阿波小学校跡地利用についての方向

性を示していないのではないか。実際に

市は現在、桜川地区の小学校跡地利用に

ついてサウンディング型市場調査が行わ

れている 

④今後のこどもの人数の推移を踏まえ、移

転して多額の費用をかけるのには問題が

あると状況を見ているのであれば、無理

に阿波小学校跡地への移転を考えず、今

の場所で幼稚園舎を大規模改修し、職員

市長 

副市長 

教育長 

行政経営部長 

教育部長 



室から園庭を見渡すことのできるこども

達の安全と安心を守れる施設にすべきと

考えるがいかがか 

⑤こども達の安心安全を守る対策対応には

「待ったなし！」と考えるが市長の考え

は 

３ 一 問 

一 答 

山 本 彰 治 

議 員 

子育て支援の

充実について 

 年間の出生数が減少の一途をたどるな

か、国でも異次元の少子化対策が検討され

ています。本市においても少子化が進んで

おり、市でできる対策として、充実した子

育て支援が、より重要となってきました。

まずは今からすぐにできる子育て世代支援

策について伺います。 

①ファミリーサポートセンターについて 

②学校給食について 

市長 

保健福祉部長 

教育部長 

４ 一 問

一 答 

寺 﨑 久 美子 

議 員 

「命を守る」

危機管理につ

いて 

①リスク対策への行政サービス拡充の考え

は 

②「防犯カメラ設置中」の犯罪抑止看板設

置について 

③防犯カメラ設置費用補助制度の考えにつ

いて 

④市民からの情報提供システムについて 

⑤インターネット誹謗中傷相談窓口につい

て 

市長 

危機管理監 

保健福祉部長 

５ 一 問 

一 答 

無 藤 智 恵美 

議 員 

新型コロナワ

クチン接種に

関する市民へ

の情報提供と

方策について 

（１）市民のワクチン接種率について 

①１～５回目の回数別接種率の総計 

②０～４歳児の１～２回目の接種率 

③５～１１歳の１～３回目の接種率 

④１２歳以上の１～５回目の接種率 

（２）副反応相談件数と事例について 

①副反応相談件数 

②具体的な相談内容 

（３）０～１１歳のワクチン接種率が低調

である理由について市長の考えを伺う 

（４）ワクチン接種に関して、現在国では

全年齢において努力義務となっているが、

特に０～１１歳に接種を推奨していること

について市長考えを伺う 

（５）新型コロナワクチン接種に関する市

民への情報提供について 

市長 

保健福祉部長 

６ 一 問 

一 答 

鈴 木 正 志 

議 員 

東地区小学校

再編整備の今

後の方針につ

いて 

 これまで平成２２年３月に策定された

「稲敷市学校再編実施計画」に基づき、学

校再編が進められてきました。昨年１２月

７日開催の議会全員協議会では、「稲敷市東

地区小学校再編整備事業基本構想・基本計

画（素案）」が協議され、執行部は建設予定

地を含め、再検討を余儀なくされました。

そこで、今後の東地区小学校再編整備の方

針について伺います。 

①当該基本構想・基本計画の問題点につい

て 

②今後の整備の進め方について 

③平成２２年３月に策定された当該実施計 

市長 

教育長 

教育部長 



    画の人口及び児童生徒数の予想と現況につ

いて 

④東地区統合小学校整備後の新たな稲敷市

学校再編実施計画の策定について 

 

７ 一 問 

一 答 

髙 山  久 

議 員 

まちづくり計

画の現況と今

後の展望につ

いて 

①市民の生命財産を守る災害に強いまちづ

くりを進めるための体制強化・高橋川周

辺地区（鳩崎本郷）浸水対策の現状と今

後の取組みについて 

②スポーツ施設と商店街連携による地域経

済活性化・江戸崎運動公園の利活用方針

について 

③予想される財源不足に対しての、今後の

財政運営方針について 

市長 

副市長 

危機管理監 

土木管理部長 

教育部長 

８ 一 括 

質 問 

染 谷 久 仁桂 

議 員 

１．本市にお

ける航空機騒

音問題への取

組みについて 

  本市における航空機騒音問題に対して、

市民と執行部、そして成田空港が現在どの

ような関係性にあるのか伺います。また、

現在の騒音問題を執行部がどのように対応

を進めているのか、今後の成田空港との共

存共栄の観点から考えられる本市の発展に

ついて伺います。 

市長 

市民生活部長 

２．自立が求

められる地方

行政への取組

みとシティプ

ロモーション

による地方創

生について 

  過疎地域に認定された本市は、少子高齢

化や若者のまち離れに対して、どのような

施策を講じているのか伺います。また、こ

れからの本市において、地方自治体のリー

ダーである市長ご自身が取り組まれるべき

こと、その活動と情報発信方法について伺

います。 

市長 

地域振興部長 

９ 一 問 

一 答 

松 戸 千 秋 

議 員 

「出産・子育

て応援交付

金」事業の取

組みについて 

すべての妊婦・子育て家庭が安心して出

産・子育てができる環境整備が喫緊の課題

の中、伴走型相談支援と経済的支援を一体

とした「出産・子育て応援交付金」事業が

国で実施されます。本市における事業の取

組みについて伺います。 

①出産応援ギフト・子育て応援ギフトの支

給形態について 

②伴走型相談支援を実施する職員について 

③伴走型相談支援の窓口と実施方法につい

て 

④妊産婦へのお祝い品について 

⑤産後ケアの現状と今後の取組みについ 

⑥０～２歳児支援の取組みについて 

市長 

保健福祉部長 

１０ 一 問 

一 答 

髙 野 貴 世志 

議 員 

本市の有害鳥

獣（イノシシ）

対策について 

 有害鳥獣対策の一般的な対象はカラス、

タヌキ、ハクビシン、イノシシなどが対象

だと思います。全国でもイノシシの被害が

増えていますが、本市でも同じようにイノ

シシの被害が農地や農作物へと拡大し、農

家や一般の家庭菜園でも被害が多く苦労を

しています。茨城県内の市町村でもイノシ

シの被害には苦慮し、決め手となる防御策

がないのが実情かと思います。本市の現状

を質問します。 

①現在の被害状況、具体的に地区、面積、

被害額 

市長 

副市長 

地域振興部長 

市民生活部長 



②今年度の駆除の捕獲数は 

③現在の防御対策は 

④本市では鳥獣被害防止対策協議会はある

のか 

⑤イノシシの豚熱感染の発生状況と対応策

は 

１１ 一 問 

一 答 

椎 野  隆 

議 員 

子育て支援で

のキッズ・ベ

ビーシッター

について 

 子育て世代の父母の支援策として、病気

の子供の送迎や見守りとしてキッズ・ベビ

ーシッターを制度化する考えはないか伺い

ます。 

市長 

保健福祉部長 

１２ 一 括 

質 問 

根 本  浩 

議 員 

１．語彙力を

高め育むため

に、漢字検定

の助成金につ

いて 

 教養を示す思考力と表現力の根幹は語彙

にあり、思考が変われば結果が変わるとま

で言われている。上手く表現力を身に着け

るには語彙力を伸ばす事が大事な作業とな

る。漢字の読み書きや意味を知ることは想

像力を育むことになる。小中学生の漢字検

定への助成金について見解を伺います。 

教育長 

教育部長 

２．本市の学

校教育現場に

おいてのマス

ク着用につい

て 

 新型コロナウイルス感染症法上の位置付

けが５月に季節性インフルエンザと同じ５

類に引き下げられる。それに伴い、学校生

活ではマスク着用が個人や家庭の判断に委

ねられる。感染力が下がったわけでもコロ

ナの特効薬ができたわけでもない。本市の

見解を伺います。 

市長 

教育長 

１３ 一 問 

一 答 

浅 野 信 行 

議 員 

１．デジタル

田園都市国家

構想における

本市の取組み

について 

 デジタル田園都市国家構想は、デジタル

技術の活用により、地域の個性を生かしな

がら地方の社会課題の解決、魅力向上のブ

レイクスルーを実現し、地方活性化を加速

する。そして、地方に都市の利便性を、都

市に地方の豊かさを実現して、全国どこで

も誰もが便利で快適に暮らせる社会を目指

すことです。本市としてこれからの取組み

を伺います。 

市長 

行政経営部長 

２．イノシシ

対策について 

 野生イノシシの豚熱感染が令和５年１月

８日に確認されました。茨城県で２０７例

目です。豚熱対策の現状とこれからの取組

みを伺います。 

市長 

地域振興部長 

 


